



Síntesis de Noticias

INSTITUTO NACIONAL DE CIENCIAS MÉDICAS Y NUTRICIÓN SALVADOR ZUBIRÁN

Martes 19 de septiembre de 2023.

Esta información es proporcionada por la Secretaría de Salud Federal

Medios: Crónica, La Jornada, Reporte Índigo, La Prensa, El Heraldo de México, 24 Horas, Publimetro, La Razón, El Universal.

AMLO: privados pueden importar vacunas anti-COVID/Crónica

López Obrador anunció este lunes que su Gobierno permitirá a privados importar vacunas contra COVID. «Hemos sostenido que el que quiera comprar vacuna lo puede hacer, nosotros no vamos a impedir que se use una medicina o una vacuna, pero si es responsabilidad del Estado el derecho a la salud». El presidente agregó que las personas que lo prefieran podrán aplicarse este biológico de otros laboratorios a los que aplicará el gobierno; sin embargo, subrayó que es obligación del Estado Mexicano garantizar el derecho a la salud y explicó que la Secretaría de Salud diseñó la campaña de vacunación a partir de octubre priorizando a los grupos vulnerables. (...) La semana pasada, el secretario de Salud, Jorge Alcocer, anunció que la vacunación de refuerzo se aplicará sólo a grupos vulnerables con dosis de Sputnik y Abdalá, pero no descartó el uso de otras vacunas aprobadas por la Administración de Alimentos y Fármacos de Estados Unidos, contra las nuevas variantes del coronavirus.

Empieza hoy en San Lázaro el análisis para dictaminar el PEF 2024/La Jornada

Avalarán legisladores lineamientos de participación para representantes del Ejecutivo y organismos autónomos. Ignacio Mier, coordinador de Morena en la Cámara de Diputados, señaló que el Presupuesto de Egresos de la Federación para el siguiente año busca dotar de estabilidad económica y bienestar a las familias de todo el territorio nacional. Además, se continuará apostando por la inversión en gasto social, la cual alcanzará los 770 mil millones de pesos. Destacó que entre los rubros más favorecidos se encuentran el de salud y el de educación, al resaltar que el IMSS-Bienestar brindará atención a 63% de los mexicanos, por lo que contará con una parte importante de los recursos destinados a ese sector.

Situación actual de COVID-19 en México/Reporte Índigo

La actividad epidemiológica por COVID ha aumentado en las últimas semanas, tanto en varias ciudades de México como en Estados Unidos, Canadá y Reino Unido. La amplia circulación del virus a nivel comunitario coincide con el reciente reporte de nuevas subvariantes del virus causante de COVID. Aun así la situación actual del número de personas hospitalizadas y defunciones por COVID en el país permanece en niveles de riesgo bajo, no obstante está próximo el inicio de la temporada otoño-invierno, en la cual se propagan con facilidad los coronavirus y virus de influenza, sincitial respiratorio y otros, por lo que es oportuno reiterar las medidas generales de prevención de contagios y complicaciones por COVID, así como de enfermedades respiratorias: Las personas con síntomas de enfermedad respiratoria (gripe, catarro, tos, dolor de garganta y fiebre) deben usar cubrebocas al convivir con otras personas, procurar aislarse, buscar diagnóstico y acompañamiento médico.

Medicamentos controlados, con venta libre en tianguis de CDMX/La Razón

Los medicamentos controlados se venden abiertamente en éste y otros mercados semifijos, como el de Las Torres en Iztapalapa, Apatlaco, en Iztacalco, o Carmen Serdán y Santo Domingo, en Coyoacán. Durante un recorrido realizado por La Razón se pudo constatar que en el tianguis de "El Salado" se pueden conseguir desde aspirinas a 25 pesos la caja con 40 tabletas, hasta clonazepam en 50 pesos, risperidona en 100 pesos y topiramato en 80, entre otros medicamentos. Al respecto, Joel Ramírez, especialista del hospital San Ángel Inn, destacó que los benzodiacepinas son medicamentos

controlados por su alto nivel de adicción. “Si bien el riesgo de muerte por sobredosis es bajo, afecta directamente al sistema nervioso central y al sistema respiratorio; pueden generar ansiedad y pensamientos de suicidio, que al final sí pueden llevar a perder la vida”.

Atienden gratis mordeduras de serpiente en la V. Carranza/La Prensa

La Sedesa recordó que la Clínica Hospital de Especialidades Toxicológicas Venustiano Carranza ofrece atención y tratamiento gratuito las 24 horas de los 365 días del año. Lo anterior en el marco del Día Internacional de Concientización sobre la Mordedura de Serpiente, que se conmemora cada 19 de septiembre. Minerva Vargas, directora de esa unidad hospitalaria comentó que lo primordial ante una mordedura de serpiente, es buscar atención médica inmediata en el hospital más cercano y no realizar remedios caseros.

Delfina, con 42.5 % de muy buena opinión/El Heraldo de México

A cinco días de que rindió protesta como gobernadora constitucional del Estado de México, 42.9% dijo tener muy buena opinión de Delfina Gómez y 20.5% una buena opinión. La encuesta destaca que 17.2% tiene una mala opinión de Gómez Álvarez y 19.4% muy mala. Sobre las expectativas del nuevo gobierno, 59.7% respondió que buenas, 25% que malas y 15.3% dijo no tener. También se les preguntó sobre la continuidad que debería darle al trabajo del exgobernador Alfredo Del Mazo, y 56.8% se pronunció porque haga cosas diferentes y 43.2% por la continuidad. De los temas en los que se debe enfocar la nueva gobernadora, 41.7% indicó que inseguridad; 12.2%, empleos; 10.7%, servicios de salud 10.3%, educación, entre otros.

Alistan reforma sobre aborto en el Edomex/24 Horas

Luego que la SCJN despenalizó el aborto a nivel federal en el país, con lo que se obliga a instituciones a dar atención y no sancionar a personal de salud que intervenga, la Junta de Coordinación Política del Congreso del Estado de México podría iniciar la discusión del tema en estos días. Una de las propuestas de los diputados locales es que se permita dentro de las primeras 12 semanas de gestación, así como establecer que es obligación del Estado de prestar el servicio de forma gratuita.

India, Bangladesh y Reino Unido. en alerta por nuevo virus Nipah/Publimetro, La Razón

Las autoridades de Kerala, al sur de India, pusieron en cuarentena a por lo menos mil 100 habitantes tras la irrupción de la emergencia nacional por el virus de Nipah, el cual ha provocado dos fallecimientos, al menos seis contagios y la sospecha de una mayor cantidad de personas en riesgo. Así, en Kozhikode, provincia de Kerala, procedieron a aislar a todas las personas con sospecha de contagio para evitar que se genere una transmisión comunitaria de un virus que alcanza una letalidad de hasta 75%, lo que implica que la mayor proporción de personas que lo portan tienen dificultades para recuperarse. Aún no existe una vacuna ni un tratamiento específico para brindar atención médica a los pacientes que son portadores, lo que incrementa la preocupación de las instituciones de salud locales y globales sobre una enfermedad de esta naturaleza, sobre todo luego de la experiencia del COVID. Dentro de las personas que fueron aisladas, principalmente contactos de aquellos que han resultado infectados, se registran 624 de alto riesgo y más de 300 trabajadores sanitarios, a la espera de los resultados de más de una centena de pruebas para la identificación del virus de Nipah.

EU pone en evidencia nexo de fentanilo entre Cartel de Sinaloa e India/El Universal

Mientras las miradas se concentran en China y su papel como proveedor de precursores a los cárteles, mafias en India han labrado el terreno y las alianzas con narcos mexicanos, en específico con el Cártel de Sinaloa. Estados Unidos ya encendió las alarmas. “Lo que averiguamos a través de diversas pistas que descubrimos es que el Cártel de Sinaloa tenía un representante en India que servía de puente entre los fabricantes de precursores y fentanilo, y su cártel”, dijo un exagente de la DEA que pidió el anonimato. Reglas poco claras, la falta de control del Estado y la corrupción obstaculizan la lucha contra el problema. (...) De acuerdo con datos de la industria farmacéutica india, en el país asiático hay más de 11 mil laboratorios químicos comerciales, más de 10 mil fábricas de medicamentos y más de 3 mil cadenas farmacéuticas de puntos de venta. “Lo preocupan te es que se dediquen a la fabricación de fentanilo y de precursores de fentanilo, sin mucho control estatal”, comenta Ortiz. “Sabemos que India se distingue por sus altos niveles de corrupción”

México, de los mayores productores de drogas: EU/24 Horas

La Casa Blanca incluyó a México en la lista de los principales países de tránsito y producción de drogas ilícitas, a través de un memorándum dirigido al secretario de Estado, Antony Blinken, firmado por el presidente de Estados Unidos, Joe Biden. De acuerdo con el documento, la presencia de un país en dicho listado se debe a que existe “una combinación de factores

geográficos, comerciales y económicos” que permiten el tráfico de narcóticos, incluso si el gobierno de cada nación implementó medidas para combatir estos actos y aplicar la ley. En el caso de México, Biden reconoce que no hay país más importante para mantener un compromiso político que permita hacerle frente a las amenazas derivadas del trasiego de drogas como el fentanilo, pero lamentó que, a pesar de los esfuerzos conjuntos, esta problemática cobra vidas de civiles y agentes de seguridad.

Aumentan casos de ansiedad y depresión en entornos laborales/Reporte Índigo

Desde el Senado de la República alertaron sobre el incremento de enfermedades mentales en el país, particularmente en centros de trabajo, en los que una de cada ocho personas sufre un trastorno como ansiedad y depresión a lo largo de su vida laboral. Durante la séptima sesión del “Segundo curso de salud mental y adicciones” que organiza la Comisión de Salud y al que asistieron senadoras, funcionarios y expertos, se puso de manifiesto que la OMS destaca que, a nivel internacional, 301 millones de personas padecen ansiedad y 280 millones tienen depresión, y en algunos casos, no saben que sufren algún trastorno mental que afecta su calidad laboral. La senadora Patricia Mercado, presidenta de la Comisión de Zonas Metropolitanas y Movilidad, se pronunció por una regulación de las drogas, que incluya el tema de los padecimientos mentales para promover tratamientos diferenciados.